



Consejo de Seguridad

Distr. general
14 de marzo de 2025
Español
Original: árabe

Cartas idénticas de fecha 11 de marzo de 2025 dirigidas al Secretario General y la Presidencia del Consejo de Seguridad por el Representante Permanente de la República Árabe Siria ante las Naciones Unidas

Por instrucciones de mi Gobierno, tengo el honor de transmitirle la información del documento que el Ministerio de Relaciones Exteriores y Expatriados de la República Árabe Siria hizo llegar a las misiones diplomáticas y oficinas de organizaciones internacionales en relación con los recientes acontecimientos acaecidos en la zona costera de Siria.

En la noche del jueves 6 de marzo de 2025, un grupo armado de elementos remanentes del régimen anterior, respaldado por agentes externos, lanzó un brutal ataque contra la seguridad pública siria en la zona costera que se saldó con la muerte de 15 soldados gubernamentales. Los rebeldes tomaron temporalmente el control de las oficinas municipales y rodearon seis hospitales, lo que puso en peligro la vida de la población civil y limitó el acceso a la atención médica esencial. Hubo muertos tanto entre los guardias de seguridad como entre los soldados gubernamentales. En respuesta, los ministerios sirios de Defensa e Interior movilizaron fuerzas para contrarrestar los ataques y restablecer el orden. Pese a ello, las fuerzas gubernamentales sufrieron repetidas emboscadas a manos de las milicias del régimen anterior cuando se dirigían a la ciudad de Latakia. Los civiles que viajaban por las mismas rutas también fueron blanco de los ataques. Según se ha informado, mataron a algunas personas sencillamente por ir en vehículos con matrícula de Idlib.

El pueblo sirio ha expresado de forma abrumadora su rechazo a estos intentos de desestabilización. Las manifestaciones que se organizaron el jueves y el viernes en varias ciudades confirmaron el apoyo popular al Gobierno y a sus esfuerzos por mantener la estabilidad. También ha surgido un gran número de voluntarios que desean alistarse en las fuerzas de defensa, hecho sin precedentes en la región. El Gobierno reconoce esos sentimientos, pero ha pedido a los ciudadanos que no tomen las armas y ha subrayado que tiene la capacidad suficiente para contener la insurgencia.

Mientras las fuerzas gubernamentales actuaban para obligar a los miembros de las milicias a replegarse y liberar los hospitales asediados, varios grupos de voluntarios llevaron a cabo actos de represalia, entre los que hubo ejecuciones sumarias y saqueos. El Presidente de la República, Ahmed al-Sharaa, condenó sin reservas estos actos en un discurso que dirigió a la nación el 7 de marzo de 2025, en el que reiteró el compromiso del Gobierno con la justicia y la rendición de cuentas. Por ese motivo, al día siguiente se suspendieron temporalmente las operaciones militares en las principales ciudades con el fin de capturar a los autores de esos delitos.



y devolver los bienes saqueados a sus propietarios legítimos. Los funcionarios del gobierno han hecho hincapié en que se hará justicia a todas las víctimas.

A pesar de estos esfuerzos, las milicias del régimen anterior siguen realizando operaciones: tienden emboscadas y atentan por igual contra el personal del Gobierno y contra la población civil. Muchos de ellos visten de civil para evitar ser detenidos.

La moderación que demuestra el Gobierno y sus firmes llamamientos a la paz civil han sido decisivos para evitar un conflicto a gran escala.

En la mañana del 9 de marzo de 2025 se había recuperado la estabilidad en la mayor parte de las ciudades, aunque sigue habiendo enfrentamientos en la periferia, donde las fuerzas gubernamentales continúan obligando a los rebeldes a replegarse.

La situación se ha visto agravada por una campaña sistemática de desinformación dirigida por actores regionales, así como por repetidos ciberataques contra las instituciones gubernamentales y los organismos nacionales independientes.

A la luz de estos acontecimientos recientes, el Gobierno sirio ha tomado las medidas siguientes:

- Las operaciones militares se suspendieron temporalmente en la zona costera en la mañana del 8 de marzo de 2025 para dar paso a la identificación y el procesamiento de las personas que actuaron fuera de la ley. Desde entonces, las denuncias por actos ilícitos han disminuido considerablemente.
- El Presidente anunció que se crearía una comisión independiente de investigación encargada de examinar todas las atrocidades cometidas contra civiles y miembros de las fuerzas gubernamentales. Se ha dado a la comisión un plazo de 30 días para presentar sus conclusiones.
- Se ha creado un comité de alto nivel para proteger la paz civil en la zona costera y mantener el contacto con las comunidades afectadas, abordar los riesgos de seguridad y promover la reconciliación nacional durante este delicado período.

Le agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta como documento del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Koussay Aldahhak
Embajador y Representante Permanente